



## EXPERIENCE DE PRISE EN CHARGE DES PERSONNES ATTEINTES DE MALADIE MENTALE ERRANTES (PAMME) DANS LA VILLE DE YAOUNDE

Présenté par:  
Mme Zengue Akamba.M.A, ISSM



## Méthodologie

Après la sensibilisation des leaders d'opinion, des groupes communautaires et les familles par les agents sensibilisateurs préalablement formés, une équipe s'est chargée de prendre les malades errants de la rue pour les conduire au site préalablement aménagé à l'hôpital Jamot de Yaoundé dénommé « village de l'amour » (VDA).



Puis une deuxième équipe constituée de psychiatres, psychologues, infirmiers spécialisés en santé mentale, médecins généralistes, hygiénistes et autres personnels d'appoint s'est chargée sur le site des soins qui consistaient à l'hygiène corporelle, l'administration des médicaments (y compris les contraceptifs pour certaines en âge de procréer), l'ergothérapie et l'alimentation etc...



## IV- Résultats

Au bout de 2 ans de mise en œuvre de ce projet :

- 765 PAMME ont été extraits de la rue au cours de 13 descentes et suivis au VDA ;
- 357 soit 47% des PAMME ont été réinsérés dans leurs familles et sont suivis à domicile ou au VDA.
- 36 PAMME femme en âge de procréer ont été mis sous contraception,
- 08 PAMME ont fugués,
- 03 PAMME sont décédés.



« Non à l'exclusion, oui aux soins »

## V- Conclusion

Cette expérience a permis de répondre en offre de soins aux besoins d'une catégorie de personnes particulièrement vulnérables mais généralement oubliées dans les politiques de santé.

Montre qu'avec plus d'attention des responsables de santé publique et des familles dans une approche multisectorielle, une bonne partie des personnes atteintes de maladie mentale errantes est récupérable.

Elle a aussi permis de sensibiliser le grand public sur la problématique de la maladie mentale, démystifiant ainsi la perception générale de celle-ci.